Église Protestante Unie Antibes - Cagnes

Veillée de Noël 2024.

24 /12/2024.

« *Tout est prêt* ». Conte tiré du livre "*Contes de Noël pour aujourd'hui*" de Isabelle Gerber, Pasteure de l'Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine.

Cantiques proposés:

Oh nuit bienveillante ARC 352 D'un arbre séculaire ARC 351 Toi qui es lumière ARC 318 Voici Noël AEC 354 Réjouis-toi, voici ton Roi (Alléluia 32/37) Écoutez un saint Cantique (Alléluia 32/31)

Moment musical

SALUTATION ET INVOCATION

Bien aimés, Soyez les bienvenus en cette veillée de Noël, Venus de divers horizons, nous sommes accueillis par notre Seigneur.

« Le peuple qui marchait dans les ténèbres voit une grande lumière; Sur ceux qui habitaient le pays de l'ombre de la mort une lumière resplendit. Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, et la domination reposera sur son épaule ; on l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père Éternel, Prince de la paix. »

Je vous invite à la prière :

Père Eternel, Dieu d'amour et Dieu tout puissant, en cette nuit de Noël, tu fais resplendir ta lumière. Permets-nous d'en saisir la puissance et d'en accueillir le mystère et la beauté. Fais grandir notre joie jusqu'à l'émerveillement. Père, viens remplir le creux de notre existence par ta vie et par ta présence. Viens nous surprendre et éclairer nos ténèbres par ta splendide lumière. Au nom de Jésus. Amen.

Élevons nos voix pour accueillir celui qui vient à notre rencontre en cette en cette nuit de Noël.

ARC 352: Oh nuit bienveillante (1,2,3)

https://www.youtube.com/watch?v=hjkX5kGZKRQ

Il y a plus de 2000 ans, Jean Baptiste disait déjà au peuple d'Israël assommé par la souffrance : « Au milieu de vous se tient quelqu'un que vous ne connaissez pas. »

Ce quelqu'un que nous ne connaissons pas et que nous n'attendons même pas, c'est celui qui vient à notre rencontre ce soir. En venant à notre rencontre il veut nous surprendre. À chaque fois qu'il vienne à notre rencontre il apporte quelque chose de nouveau, qui ne s'use pas avec le temps. Quelque chose qui te réveille et t'émerveille.

2000 ans passés, des bergers se sont émerveillés par une nouvelle qui leur a été annoncée. Un ange leur apparut et leur dit : N'ayez pas peur, car je vous annonce la bonne nouvelle d'une grande joie qui sera pour tout le peuple : aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un sauveur, qui est le Christ, le Seigneur.

Si nous sommes ici ce soir c'est parce que cette Bonne Nouvelle nous est parvenue. Elle a résonné dans notre existence et dans notre histoire. Et c'est cette résonance qui peut surprendre.

La fête de Noël est vielle plus de 2000 ans. Et en quoi peut-elle encore nous surprendre ?

Ce temps de l'année, est le plus souvent, le temps le plus chargé, le plus excitant, le plus joyeux et le plus stressant.

Le récit de ce soir, TOUT EST PRÊT, tiré du *Contes de Noël pour aujourd'hui*, de Isabelle Gerber (Pasteure de l'Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine) nous révèle ce qui peut nous détourner de l'essentiel par rapport à la signification profonde de Noël.

Avant de nous lancer dans la lecture de ce conte de Noël, je vous propose de chanter le cantique 351.

ARC 351 Arbre séculaire

https://www.youtube.com/watch?v=YrgnKYpAI6M

Tout est prêt.

Un réveil sonne. « Bonjour, vous êtes sur France Musique, nous sommes le 24 décembre, il est exactement 6 heures. »

Arlette se lève, toute guillerette. Il est tôt. Certes, il fait encore nuit noire au-dehors, mais Arlette est contente.

Dans exactement 12 heures, elle ouvrira sa porte pour accueillir les invités.

-J'ai 12 heures devant moi, se dit Arlette, pour tout préparer. Je suis contente. 12 heures, c'est parfait. J'ai les choses en main. Tout devrait bien se passer.

Arlette descend dans la cuisine et fait couler son café. Elle a le sourire aux lèvres jusqu'au moment où, malencontreusement, la manche de sa robe de chambre accroche l'anse de la belle tasse en porcelaine.

Oh non, ce n'est pas vrai, voilà la tasse renversée et le sol bien taché. Pas de panique, personne n'est encore debout. Arlette enlève sa robe de chambre, s'arme du seau et de la serpillère et lorsque paraît son mari, le sol de la cuisine brille à nouveau.

Arlette n'a plus qu'à tendre à son cher époux la liste de courses qu'elle lui a préparée hier avant le coucher.

À 10h, il faut passer chez le boulanger récupérer le pain-surprise, la bûche et le pain.

Avant 11h30, il faut passer chez le traiteur, récupérer la commande.

En début d'après-midi, il faut aller acheter le sapin.

À 17h12, chercher Tante Alice à la gare.

Nous ne saurons jamais si la quinte de toux qui s'empare soudainement du mari d'Arlette, qui s'appelle Marcel, est une réponse au programme tendu par son épouse. Toujours est-il que cette toux bien sonore réveille le reste de la famille. On voit donc débouler dans un joyeux tintamarre, les deux fils et la fille de la famille Toutvabien.

Vers 09h, les enfants s'étonnent du nouveau tic de leur maman. Sans cesse, elle remonte la manche pour consulter sa montre. Marcel, il est 9h14, je te rappelle ton programme! Marcel, il est 9h28, tu devrais déjà être au garage!

-Mais maman, qu'est-ce qui t'arrive, on dirait l'horloge parlante ! Se moque l'aîné.

Maman rougit, sourit et enfile son tablier de cuisine.

Le rythme s'accélère, l'excitation monte et voilà que se produit l'attendue inattendu. Il se met à neiger. Les enfants sont tous fous : ils crient et sautent de joie.

Maman ne se réjouit qu'à demi : la neige, oui, c'est beau, c'est romantique, mais déjà, elle s'inquiète. Le train sera-t-il à l'heure ? Papa pourra-t -il tenir le timing si la circulation est ralentie ? Tante Alice pourra-t-elle repartir demain comme prévu ?

Entre deux flocons, Arlette se met à méditer. Curieux cette neige...Les enfants n'attendaient que ça.

De la neige à Noël évidemment, c'est comme dans les contes, mais bon, la vraie vie n'est pas un conte. Les contes ne parlent jamais de la pelle à sortir, du sel à répandre, des voitures qui dérapent, de la saleté que tout cela ramène dans la maison.

Arlette est secouée d'un frisson lorsqu'elle croit entendre une voix lui demander :

-Et toi, Arlette, si ce n'est pas la neige, qu'attends-tu à Noël?

Pas le temps de rêver, on s'affaire comme prévu.

Papa revient les bras chargés et dépose le sapin. À vous de jouer les enfants, il s'agit de le décorer maintenant!

Pendant que les enfants sont occupés au salon, maman file en chaussons ouvrir la boîte aux lettres.

C'est là que l'attendue inattendu se produit une nouvelle fois.

-Maman, mais enfin, ferme la porte, on sent le froid jusque dans le salon!

Étonnée, agacée, la plus jeune s'en va fermer la porte lorsqu'elle aperçoit sa mère rampant sur l'escalier.

- -Ben, qu'est-ce que tu fais, tu joues à la chenille?
- -Appelle papa! Crie Arlette, recouverte de neige.

Il est 15h30 quand Marcel aide Arlette à monter dans la voiture pour la conduire aux urgences. Sans doute une cheville foulée. Inutile de vous décrire l'état d'Arlette. Elle est hors d'elle et donne mille instructions aux enfants avant de gémir sur son imprudence.

À 17h12, comme prévu, Marcel attend Tante Alice sur le quai de la gare. Elle est rayonnante et chargée de cadeaux.

Pendant ce temps-là, Arlette s'impatiente aux urgences, elle n'a même pas encore été vue par un médecin et là, bien éduquée ou pas, elle perd les nerfs.

- Non, mais, vous vous rendez compte, je suis là depuis plus d'une heure et personne ne s'occupe de moi alors que moi je devrais être chez moi pour m'occuper de la famille, des invités, on dirait que personne ne se rend compte qu'aujourd'hui c'est Noël!

L'infirmière s'approche.

- -Madame, qu'est-ce qui vous arrive ? Je sais bien qu'on est le 24 décembre, moi aussi j'ai une famille. Je dois dire que la neige m'a mis le cœur en joie, Je suis sûre que mes filles sont en train de faire un bonhomme de neige dans le jardin.
- -Oui, mais mon programme, le timing , tout ça c'est fichu!
- Mais qu'est-ce-qui compte à Noël, c'est quoi Noël?
- Ben, de manière idéale, Noël c'est la dinde enfournée au bon moment, un train qui arrive à l'heure, bref un parfait timing.
 Pour moi, Noël est réussi quand tout est conforme à ce que j'avais prévu. Quand tout est prêt à l'heure.
- -Vous croyez en Dieu, Madame?
- Quelle question!
- -Oui, c'est une grande question, mais je n'ai pas compris votre réponse. Vous croyez en Dieu, Madame ?
- -Ben, oui.
- -Vous comptez aller au culte ce soir?
- -Ben, le 24 au soir, non, là on n'a pas le temps avec le repas, les cadeaux, les enfants à coucher.

- -le timing à respecter, c'est ça?
- -Oui, c'est ça!
- -Si ça peut vous soulager, je crois qu'il n'a pas respecté le timing.
- -Qui ça , mon mari ? Ne parlez pas de malheur, il devrait être à la gare à l'heure qu'il est.
- -Non, non, je parle de Dieu.
- -Mais vous croyez que Dieu a une montre?
- -Non, justement, Dieu n'a pas de montre, mais je crois qu'Il a du temps, toujours du temps.
- -Ben, il en a de la chance, parce que moi je perds mon temps ici.
- -Dieu est arrivé sur terre à un moment où tout le monde lui a dit que ce n'était pas le bon moment. Une période de recensement. Chacun devrait se rendre dans sa ville natale. Forcément, les hôtels étaient plein. Et puis voyager avec une femme sur le point d'accoucher, ce n'est pas le bon moment.
- -Non, c'est sûr... mais pourquoi vous me dites ça, vous êtes aumônier de l'hôpital ?
- -Pas du tout madame. Il n'y a pas que les pasteurs qui croient en Dieu. Je vous dis ça à cause de votre cheville. Ce n'était sans doute pas le bon moment pour vous de tomber dans l'escalier, mais peut-être que cet événement inattendu vous permettra de vivre Noël autrement.
- -Pour autrement, ce sera autrement : à ce rythme ; on ne pourra pas manger la dinde avant 22h!
- -Madame, je suis en train de vous dire que votre cheville a quelque chose à vous dire.
- -Comment?
- -Noël, comme les autres jours, ce n'est pas un examen à passer. Le Dieu auquel vous croyez, il s'en moque de votre dinde et de votre timing. La seule chose qui compte pour lui, c'est vous.
- -Mais moi, je ne suis pas importante, je ne veux pas leur gâcher Noël.

- -Votre cheville, elle est venue vous dire que tout n'était pas prêt pour Noēl.
- -Oh, ça va, ne remuez pas le couteau dans la plaie.
- -C'est vous!
- -Quoi moi?
- -C'est vous qui n'êtes pas prête! À Noël, Dieu est venu à un moment et un lieu inattendu. Il est né dans une étable. Vous aimeriez recevoir vos invités dans une étable?
- -Seigneur, mais non!
- -Eh bien Dieu est venu par là. Il vient par le désordre, le trouble dans votre timing. La cheville vous rappelle que vous ne maitrisez pas tout. Qu'il y a des choses plus importantes à vivre à Noël!

Pendant que le médecin pose enfin un plâtre autour de sa cheville, Arlette repense à cette conversation étrange.

Elle accueille son mari avec un large sourire. Elle l'embrasse et lui dit :

-C'est beau d'être attendue. Je t'aime, chéri.

Marcel qui s'attendait à affronter les foudres de son épouse pour son retard n'en revient pas. Il sourit lui aussi, lui dépose un doux baiser sur les lèvres et lui dit:

- Joyeux Noël, mon amour!

Moment musical

ARC 318 Toi qui est lumière (1)

https://www.youtube.com/watch?v=FJgJ8x\$ZOVk

« Tout est prêt » est un conte qui parle de notre vie.

Dans notre société moderne, la période des fêtes est souvent synonyme de préparatifs intenses, de responsabilités et, malheureusement, de stress. Arlette, notre personnage du conte. Elle est si concentrée sur l'organisation parfaite de Noël qu'elle en oublie ce qui est vraiment essentiel. Nous pouvons tous nous reconnaître dans son obsession pour les horaires, les listes de courses à faire et la magnifique table de fête.

Cette pression pour que tout soit parfait, effectivement, peut nous détourner de la véritable et profonde signification de Noël. Avec chaque tâche à accomplir, chaque invité à préparer, il est facile de se laisser submerger et de perdre de vue ce qui fait la beauté de cette fête.

Tout comme Arlette, la plupart d'entre nous est rigide, méticuleuse dans son organisation. Ce qui n'est pas mal du tout. Au contraire, c'est ce qu'il faut. Ce à quoi j'avoue que je dois m'améliorer. Mais la question que nous pouvons nous poser indépendamment de ce que nous sommes méticuleux ou pas c'est : quand il nous arrive quelques choses d'inattendues, est-ce que nous essayons encore de contrôler ou est-ce que nous sommes capables d'y voir la main tendue de Dieu ?

Je crois que la magie de Noël réside dans notre capacité de nous laisser émerveiller et surprendre par l'inattendu de Dieu.

Oui, parce que, même si plus de 2000 ans se sont écoulés depuis la naissance de Jésus. Cette arrivée, cette naissance est toujours capable de nous émerveiller. Car son nom est : Merveilleux Conseiller, Dieu Puissant, Père Éternel et Prince de la paix. Comme il nous est décrit dans le livre du Prophète Esaïe.

Au milieu des agitations, de la confusion et de la frénésie de la fête, sachons nous laisser surprendre, émerveiller et fasciner par l'inattendu de Dieu.L'inattendu qui devient une source profonde de joie, de paix,

de réconciliation pour notre monde, pour notre société, pour nousmêmes et pour notre foyer. Amen

ARC 354 : Voici Noël (1,2,3)

https://www.youtube.com/watch?v=tWP-SKhdfu4

Annonces Offrande

Prière pour l'offrande et prière d'intercession

Seigneur nous te présentons l'offrande de notre temps, de notre argent de notre être et de notre talent. Bénis-les Seigneur pour l'avancement de ton règne.

Dans la reconnaissance et dans la joie, humblement, nous prions...

Nous déposons toutes nos interrogations et nos pauvretés dans ta crèche. Aide-nous à nous mettre en route sur ce chemin sûr même si inconnu.

Donne-nous un cœur ouvert, créatif, disponible à la nouveauté.

Eclaire-nous dans les choix de vie.

Aide-nous, chacun, chacune dans nos chemins personnels pour que, pacifiés, nous puissions à notre tour communiquer un peu de cette paix que tu nous as donnée...

Aide-nous à nous mettre à l'écoute de ta Parole pour qu'elle soit une bonne nouvelle pour notre temps.

En cette nuit où celui qui était riche s'est fait pauvre, nous te confions les plus fragiles parmi nous...

En cette nuit où tu donnes à ton peuple une grande joie, nous te confions celles et ceux qui pleurent....

En cette nuit où ton Fils est venu partager notre existence, nous te confions celles et ceux qui souffrent de solitude....

En cette nuit où ton Fils est venu porter nos fardeaux, nous te confions celles et ceux qui se sentent oppressés...

En cette nuit de Noel nous prions pour tous les pays qui sont en guerre et qui ne connaissent pas la paix.

Seigneur Que ta lumière brille dans nos ténèbres que ta paix vienne s'établir sur notre terre. Et que tout le monde ait la joie de Noël.....

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles. Amen.

Réjouis-toi, voici ton Roi (Alléluia 32/37) (1,2,4)

https://www.youtube.com/watch?v=xkiiMfuCOY8

BÉNÉDICTION: En cette nuit de Noël, le Seigneur rallume en nous le feu de son amour afin que nous le propagions dans ce monde, il fait briller sur nous sa face et nous accorde sa grâce, il tourne sa face vers nous et nous donne la paix.

Allons maintenant, et soyons porteurs de la lumière du Christ jusqu'à ce que le jour se lève enfin sur ce monde...

Que le Seigneur vous bénisse et vous garde. Amen

Écoutez un saint Cantique (Alléluia 32/31) (1,2,3)

https://www.youtube.com/watch?v=FU_Piz1Ywz4

Moment musical